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P R O T O K O L L 
 
 
der 9. Sitzung des 
 
 

EINWOHNERGEMEINDERATES  BALSTHAL 

 
 
11. Dezember 2020, 18:00 Uhr bis 20:10 Uhr. 
Kultursaal Haulismatt 
Haulismattstrasse 3, 4710 Balsthal 
 
 
 
Vors itz Menna Pierino, Gemeindepräsident 
 
 
Protokoll Bühler Max, Leiter Verwaltung und Gemeindeschrei-

ber 
 
 
Anwesend Menna Pierino, Gemeindepräsident 
 Ackermann Ursula 
 Cessotto Enzo 
 Rütti Christine  
 Spring Fabian 
 Urben René 
 von Arb Heinz 
 Zihler René 
 
 
Entschuldigt Kreuchi Freddy 
 
 
Gäste Rudolf Dettling, Finanzverwalter 
 Anton Wüthrich, Bauverwalter 
 Peter Wetzel, Korrespondent 
 
 
Traktanden 
 

    
Zuständiger 
Ressortleiter 

1. Areal der Einwohnergemeinde - Allgemeines und 
Einzelnes: Gefahrenkarte 2020, Beschluss (1814-
01/00) 

  
H.von Arb 10' 

2. Urkunden und Geschichtliches - Protokolle: Protokoll 
Einwohnergemeinderat vom 12.11.2020, Genehmi-
gung (1505-29/06) 

  
P.Menna 5' 

3. Pendenzen: Aktuelle Pendenzen, Abgleich (1492-P)   P.Menna 5' 
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4. Gebäulichkeiten der Einwohnergemeinde - Allgemei-
nes und Einzelnes: Energiebuchhaltung, Information 
(1815-15/00) 

  
F.Spring 5' 

5. Gemeindeorganisation - Gehaltskommission, Ge-
meinderat, Gemeindeversammlung: Motion Hans 
Heutschi 17.06.2019, Information (1575-16/05) 

  
P.Menna 10' 

6. Gebäulichkeiten der Einwohnergemeinde - Rainfeld-
schulhaus und Turnhallen: Sanierung Turnhalle Rain-
feld, Beschluss (1701-15/05) 

  
F.Spring 10' 

7. Erziehungs- und Schulwesen - Spielgruppe, Kinder-
garten, Kinderspielplätze: Mietkosten der Spiel-
gruppe, Beschluss (1816-10/13) 

  
C.Rütti 5' 

8. Sanitäts- und Gesundheitswesen - Ärztewesen, Kran-
kenpflege, Spitex: Ausbildungspauschale Spitex Thal, 
Validierung (1817-27/02) 

  
P.Menna 5' 

9. Feste, Ausstellungen, Vereine und Gesellschaften - 
Sportvereine: Aufnahme des Kavallerie-Reitvereins 
Balsthal-Thal auf die Liste zu den Richtlinien für Ver-
einsunterstützungen, Beschluss (1801-12/06) 

  

R.Zihler 5' 

10. Gemeindeorganisation - Gehaltskommission, Ge-
meinderat, Gemeindeversammlung: Terminplanung 
2021, Abgleich (1818-16/05) 

  
P. Menna 5' 

11. Fürsorgewesen - Sozialfürsorge: Vorstand Zweckver-
band Sozialregion Thal-Gäu, Information (1819-
14/08) 

  
P.Menna 5' 

12. Gemeindeorganisation - Kreisbezirksschul-, Musik- 
und Schulkommission: Vorstand und Delegierte 
Zweckverband Kreisschule Thal, Information (1646-
16/08) 

  

P.Menna 5' 

13. Löschwesen, Feuerwehrwesen, Feuerpolizei - Allge-
meines und Einzelnes: Feuerwehrkommission, Infor-
mation (1820-23/00) 

  
P.Menna 5' 

14. Gemeindeorganisation - Vertreter der Einwohnerge-
meinde: Delegationen, Information (1491-18/14) 

  
P.Menna 5' 

15. Mitteilungen Ressortleiter: Mitteilungen Ressortlei-
ter, Information (1489-R) 

  
P.Menna 5' 

16. Mitteilungen Verschiedenes: Mitteilungen Verschie-
denes, Information (1490-M) 

  
P.Menna 5' 

17. Finanzwesen - Berichte, Budget, Kredite Gemeinde-
rat und Kommissionen: Information (1803-13/05) 

  
F.Kreuchi 10' 

  Ausschluss  der Öffentlichkeit       

 
 
 
 
Pierino Menna begrüsst alle Anwesenden zur 9. Sitzung des Einwohner-
gemeinderats in diesem Jahr. Ein besonderer Gruss geht an die Gäste. Ent-
schuldigt ist Freddy Kreuchi. Auf Anfrage des Vorsitzenden gibt es keine 
Einwände oder Ergänzungen zur Traktandenliste, es kann nach dieser ge-
arbeitet werden. Stimmenzähler ist Fabian Spring. 
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137 01/00 Allgemeines und Einzelnes 

Areal der Einwohnergemeinde - Allgemeines und 
Einzelnes: Gefahrenkarte 2020, Beschluss  (1814-
01/00)Areal der Einwohnergemeinde - Allgemeines 
und Einzelnes: Gefahrenkarte 2020, Beschluss  (1814-
01/00) 

Einbezug der Öffentlichkeit 
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Heinz von Arb erläutert, dass es für den Einwohnergemeinderat sehr 
wichtig ist zu erfahren, was der aktuelle Stand ist. Bisher sind immer wie-
der Begehungen gemacht worden, an denen immer wieder Neues her-
ausgekommen ist. Aus "Grün" wurde "Rot" - also gefährlicher -. Aus die-
ser Situation erfolgte nochmals eine Begehung unter Beizug der Keller-
hals + Heafeli AG um festzustellen, was der aktuelle Stand ist. Aus dem 
Ergebnis dieser Begehung hat er einen Antrag formuliert.  

 
 

 
 
 

Beschluss  

1. Die Umsetzung, Stein- und Blockschlaggefahr Balsthal für Pro-
jektierung, Ausschreibung und Realis ierung Schutzmassnah-
men der Gefahrenkarte Sturz- & Schutzmassnahmen, Teilge-
biet Ruine Neu Falkenstein, des  Büro Kellerhals  + Haefeli AG 
Bern zum offerierten Betrag von CHF 23'513 inkl. MwSt. wird 
genehmigt.  

 
2. Der Kreditfreigabe aus der Investitionsrechnung Konto Nr. 

779.5090.01 "Gefahrenplan, Umsetzung Massnahmen 1. Priori-
tät" wird zugestimmt. 

 
Der Beschluss  wird einstimmig gefasst: 
 
Auftrag: 
• Heinz von Arb initiiert die nächsten Schritte. 
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138 29/06 Protokolle 

Urkunden und Geschichtliches - Protokolle: Protokoll 
Einwohnergemeinderat vom 12.11.2020, Genehmi-
gung (1505-29/06) 

Einbezug der Öffentlichkeit 

 

Pierino Menna stellt fest, dass das Protokoll rechtzeitig und elektronisch 
zugestellt wurde und fragt nach Einwendungen und Ergänzungen. 

 

Es gibt keine Einwendungen und Ergänzungen. 
 

Beschluss  

Das Protokoll des  Einwohnergemeinderates  vom 12. November 
2020 wird genehmigt. 
 
Der Beschluss  wird mit folgendem Ergebnis  gefasst: 
 
Ja Nein Enthaltungen 
7 0 1 

 
Auftrag: 
• Max Bühler, Leiter Verwaltung, bearbeitet das Protokoll nach dem 

üblichen Ablauf. 
 
 

139 P Pendenzen 

Pendenzen: Aktuelle Pendenzen, Abgleich (1492-P) 

Einbezug der Öffentlichkeit 

 

Auf das Geschäft wird eingetreten. 
 
Pendenzenliste Dezember 2020 
 

Nr Wer Thema Eingang 
Termin 

History  

76 PM elektronischer 
GR-Aktenversand 
per Sommer 2018 

17.08.2017 
31.03.2021 

14.09.2017 Wird weiterverfolgt (4:3 
Stimmen;1 Enthaltung /14.9.17) 
24.01.2019 Ist parat. Ab Sommer 2019 
erfolgt der elektronische Versand. 

99 HV Abfallkonzept 
(Kosten/Nutzen 
Hunzikerhof, da 
defizitäre Kos-
tenentwicklung 

25.04.2019 
30.11.2020 

26.09.2019: Es soll diesbezüglich ein 
Infogipfeli stattfinden. 
12.11.2020: Es soll im Januar 2021 ein 
Infogipfeli stattfinden. 
30.04.2020: Antrag Vereinsunterstüt-
zung Papiersammlungen zurückge-
stellt 
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28.05.2020: Heinz von Arb wird sich 
um eine sofortige Terminfindung be-
mühen. Er wird persönlich mit den 
Betroffenen sprechen und ein Info-
gipfeli organisieren. 

108 RZ Projekt 
Pumptrack 

26.09.2020 
28.02.2021 

26.09.2019: Aufnahme auf Penden-
zenliste auf Anregung von Fabian 
Spring. 

AW: Anton Wüthrich 
EC: Enzo Cessotto 
FK: Freddy Kreuchi 
HV: Heinz von Arb 
PM: Pierino Menna 
RZ: René Zihler 

 

Besprechung der Pendenzen 

 

 

 

Pendenzenliste Januar 2021 
 

Nr Wer Thema Eingang 
Termin 

History  

76 PM elektronischer 
GR-Aktenversand 
per Sommer 2018 

17.08.2017 
31.03.2021 

14.09.2017 Wird weiterverfolgt (4:3 
Stimmen;1 Enthaltung /14.9.17) 
24.01.2019 Ist parat. Ab Sommer 2019 
erfolgt der elektronische Versand. 

99 HV Abfallkonzept 
(Kosten/Nutzen 
Hunzikerhof, da 
defizitäre Kos-
tenentwicklung 

25.04.2019 
30.11.2020 
März 2021 

26.09.2019: Es soll diesbezüglich ein 
Infogipfeli stattfinden. 
12.11.2020: Es soll im Januar 2021 ein 
Infogipfeli stattfinden. 
30.04.2020: Antrag Vereinsunterstüt-
zung Papiersammlungen zurückge-
stellt 
28.05.2020: Heinz von Arb wird sich 
um eine sofortige Terminfindung be-
mühen. Er wird persönlich mit den 
Betroffenen sprechen und ein Info-
gipfeli organisieren. 
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12.11.2020: Im März 2021 sollte ein 
Abfallkonzept vorgestellt werden 
können. 

108 RZ Projekt 
Pumptrack 

26.09.2020 
28.02.2021 

26.09.2019: Aufnahme auf Penden-
zenliste auf Anregung von Fabian 
Spring. 

AW: Anton Wüthrich 
EC: Enzo Cessotto 
FK: Freddy Kreuchi 
HV: Heinz von Arb 
PM: Pierino Menna 
RZ: René Zihler 

 
 

140 15/00 Allgemeines und Einzelnes 

Gebäulichkeiten der Einwohnergemeinde - Allgemei-
nes und Einzelnes: Energiebuchhaltung, Information 
(1815-15/00) 

Einbezug der Öffentlichkeit 

 

 

 

 

 

 

 
Auf das Geschäft wird eingetreten. 

 

 

Fabian Spring erläutert den Antrag. Der Bericht zeigt, wo energietechni-
sche Massnahmen sinnvoll sind. Diese Angaben geben auch eine Grund-
lage, wenn im 2021 die Priorisierung der Projekte für die Gebäudesanie-
rungen angegangen werden soll. Das Schulhaus Falkenstein und das Ge-
meindehaus sind sehr kritisch. 

Pierino Menna findet die Liste sehr interessant, weil sichtbar ist, wo Ener-
gie verloren geht und somit Kosten generiert werden. Es wird Zeit, hier 
etwas zu unternehmen. 
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141 16/05 Gehaltskommission, Gemeinderat, Gemeindeversammlung 

Gemeindeorganisation - Gehaltskommission, Ge-
meinderat, Gemeindeversammlung: Motion Hans 
Heutschi 17.06.2019, Information (1575-16/05) 

Einbezug der Öffentlichkeit 

 

 

 

 

 

 

 

 



 11. Dezember 2020 184 
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1.  
2. 

 
3.  

 

 

 

 

 

Pierino Menna bezieht sich auf die Ausgangslage, da dort der Sachverhalt 
beschrieben ist. Dort sind auch die Informationen des Volkswirtschaftsde-
partementes sichtbar, welches alle Angaben der Einwohnergemeinde ge-
stützt hat. An der Budget-Gemeindeversammlung vom 14. Dezember 
2020 wird Pierino Menna die Motion und deren Ausgang darlegen. Eine 
eingegebene Motion muss an der Gemeindeversammlung behandelt wer-
den. 

 

Beschluss  

Der Gemeinderat der Einwohnergemeinde Balsthal nimmt vom 
Entscheid des Volkswirtschaftsdepartements  und der Richtigstel-
lung der zitierten Stelle des  Weihnachtsrundschreiben der kkB er-
freut Kenntnis . 
 
Der Beschluss  wird einstimmig gefasst: 
 
Auftrag: 
• Pierino Menna informiert an der Budget-Gemeindeversammlung 

vom 14. Dezember 2020 über den Ausgang dieser Motion. 
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142 15/05 Rainfeldschulhaus und Turnhallen 

Gebäulichkeiten der Einwohnergemeinde - Rainfeld-
schulhaus und Turnhallen: Sanierung Turnhalle Rain-
feld, Beschluss  (1701-15/05) 

Einbezug der Öffentlichkeit 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
Auf das Geschäft wird eingetreten. 

 

 

Fabian Spring erläutert den Antrag. Es geht um den Grundsatzentscheid, 
ob auf diesem Dach eine Photovoltaikanlage gebaut werden soll oder 
nicht. Wenn ja, ob das komplette Dach genutzt werden soll oder nur das 
westliche Dach. Für diese drei Varianten sind Kostenschätzungen gemacht 
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worden. Aus Sicht von Fabian Spring ist eine Photovoltaikanlage zu-
kunftsorientiert und sie macht Sinn. Heute geht man von einer Amortisa-
tionszeit von 15 Jahren aus. 

Heinz von Arb fragt, ob das inklusive Speicher geschätzt wurde. Fabian 
Spring informiert, dass dies ohne Speicher gerechnet ist, da dies relativ 
teuer ist. 

René Urben zieht die Variante 3 vor, die zwar die teuerste, aber auch die 
nachhaltigste Lösung ist. Er geht davon aus, dass künftig Strom teurer 
wird und künftig Strom ins Netz eingespiesen werden kann, so dass es 
mehr Geld einbringen wird. 

Anton Wüthrich drückt seine Zweifel aus. Eine PV-Anlage ist zwar modern 
und liegt im Trend, ist aber zu teuer bezüglich Refinanzierung. Er ist nicht 
sicher, ob das sich amortisieren lässt, dies auch in Anbetracht allfälliger 
Reparaturen. Bei einer garantierten Amortisationszeit von 60 Jahren mag 
das eine gute Sache sein. 

René Urben sagt, dass die heutigen Panels 25 Jahre Garantie haben. Zu-
dem gäbe es heute noch Subventionen, was unklar ist, ob es dies künftig 
auch noch gibt. 

Fabian Spring sagt, dass es sich hier nicht um eine Indachanlage handelt, 
so dass die Photovoltaikanlage ohne Schaden am bestehenden Dach mon-
tiert und demontiert werden kann. 

Pierino Menna möchte nochmals auf die Rückeinspeisung des erzeugten 
Stromes zurückkommen. Es sind keine Speicher vorgesehen und die Ver-
gütung für Rückeinspeisung ist nahezu bei null. Der doch umfangreich 
erzeugte Strom kann in der alleine nicht ver-
braucht werden. Sollte dieser Strom woanders gebraucht werden, dann 
müsste eine Leitung ins Schulhaus gezogen und Anpassungen gemacht 
werden. Er empfiehlt aufgrund der aktuell finanziellen Lage von diesem 
Vorhaben abzusehen. Es soll das nötigste gemacht werden, also das Dach 
saniert werden, und es soll erst eine Realisierung in Betracht gezogen 
werden, wenn dies rentabel betrieben werden kann. 
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Beschluss  
Die Sanierung des Daches der Turnhalle Rainfeldschulhaus wird 
unter Einbezug einer Photovoltaikanlage weiterverfolgt. Dazu ge-
hört das  Erstellen einer Energiebilanz unter Einbezug möglicher 
Varianten. Der Ressortleiter Hochbau bringt dieses  Geschäft er-
neut in den Einwohnergemeinderat in Form eines neuen Antra-
ges. 
 
Der Beschluss  wird eins timmig gefasst: 
 
Auftrag: 
• Fabian Spring klärt die Kosten für die Variante mit einer Photovolta-

ikanlage ab. Dazu gehört das Erstellen einer Energiebilanz unter Ein-
bezug möglicher Varianten. Der Ressortleiter Hochbau bringt dieses 
Geschäft erneut in den Einwohnergemeinderat in Form eines neuen 
Antrages. 
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143 10/13 Spielgruppe, Kindergarten, Kinderspielplätze 

Erziehungs- und Schulwesen - Spielgruppe, Kinder-
garten, Kinderspielplätze: Mietkosten der Spiel-
gruppe, Beschluss  (1816-10/13) 

Einbezug der Öffentlichkeit 

 

 

 

 

Auf das Geschäft wird eingetreten. 
 

 

 

Christine Rütti erläutert den Antrag. Ab
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Beschluss  

Antrag wird zurückgestellt und wird im Januar 2021 mit den zu-
sätzlich in Erfahrung gebrachten Fakten neu gestellt. 
 
Der Beschluss  erfolgt durch konkludentes  Verhalten. 
 
Auftrag: 
• Christine Rütti bringt die zusätzlichen Fakten in Erfahrung und stellt 

den Antrag erneut auf die Sitzung des Einwohnergemeinderates im 
Januar 2021 unter Berücksichtigung der Eingabefrist. 
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144 27/02 Ärtzewesen, Krankenpflege, Spitex 

Sanitäts - und Gesundheitswesen - Ärtzewesen, Kran-
kenpflege, Spitex: Ausbildungspauschale Spitex 
Thal, Validierung (1817-27/02) 

Einbezug der Öffentlichkeit 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 
 

 
 
1.  
2. 

 
3.  
 

 

 

 

 
Ja Nein Enthaltungen 
5 0 4 

 
Der Zirkularbeschluss wurde somit angenommen." 
 
Auf das Geschäft wird eingetreten. 
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Pierino Menna weist darauf hin, dass im Nachgang zu diesem Zirkularbe-
schluss der Regierungsrat beschlossen hat, dass die Ausbildungspauschale 
von den einzelnen Gemeinden übernommen werden muss. Somit hat der 
Einwohnergemeinderat bereits mit dem Zirkularbeschluss korrekt ent-
schieden. Andere Gemeinden, die das nicht so entschieden haben, müssen 
das nun nachzahlen. Deshalb ist die Situation klar. 
 
Niemand wünscht das Wort. 
 

Beschluss  

Der Gemeinderat validiert diesen Zirkularbeschluss . 
 
Der Beschluss  wird gefällt mit folgendem Ergebnis : 
 
Ja Nein Enthaltungen 
7 0 1 

 
 

145 12/06 Sportvereine 

Feste, Ausstellungen, Vereine und Gesellschaften - 
Sportvereine: Aufnahme des Kavallerie-Reitvereins  
Balsthal-Thal auf die Liste zu den Richtlinien für Ver-
einsunterstützungen, Beschluss  (1801-12/06) 

Einbezug der Öffentlichkeit 

 

 

 

 

 
Auf das Geschäft wird eingetreten. 
 

 

René Zihler erläutert den Antrag. Der 
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Heinz von Arb stellt fest, dass der Präsident des Kavallerie-Reitverein 
Balsthal-Thal von Matzendorf ist. Die Mitglieder kommen vom ganzen 
Thal. Er fragt sich, ob die anderen Gemeinden ebenfalls einen Beitrag an 
den Kavallerie-Reitverein bezahlen. Die Reitanlage ist in Balsthal, deshalb 
fragen sie wahrscheinlich die Einwohnergemeinde an. Aber die Frage 
bleibt: Was zahlen die anderen Gemeinden. 

René Zihler kommt nochmals auf den des 

 

Enzo Cessotto sagt, dass Vereine unterstützt werden, die Jugendförde-
rung betreiben. Er fragt sich, ob der Kavallerie-Reitverein Balsthal-Thal 
ebenfalls Junioren ausbildet. 

René Zihler weist nochmals auf den der Richtlinien Vereinsunterstüt-
zungen 

Kavallerie-Reitverein Balsthal-
Thal nun gemacht und ist Basis dieses Antrags. Dieser Antrag hat mit der 
Jugendförderung nichts zu tun. 

Pierino Menna sagt, dass einerseits die Vereinsliste besteht und anderer-
seits die Jugendförderung. Zusätzlich bestehe aber auch die Unterstüt-
zung mit Festbänken usw. Er weist auf das Problem hin, dass kein gültiges 
Vereinsreglement besteht. Er habe bereits einen weiteren Verein pen-
dent, der nach Unterstützung nachfragt. Er findet es nicht gut, jetzt im-
mer wieder Beiträge zu genehmigen. Es braucht jetzt ein Vereinsregle-
ment, in dem die genauen Kriterien für eine Unterstützung beschrieben 
sind. Dabei muss auch die bestehende Vereinsliste mit den Beiträgen an-
geschaut werden. Es ist zweifellos, dass der Kavallerie-Reitverein Balsthal-
Thal eine gute Sache macht. Es ist eindrücklich, wenn man nichts von Pfer-
den versteht und dann das erklärt bekommt. Wir können aber nicht ein-
fach so Beiträge ohne saubere Vorgaben sprechen. 
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René Zihler weist nochmals auf das bestehende Reglement hin (Richtli-
nien Vereinsunterstützungen). Der Einwohnergemeinderat kann auf-
grund dieser Vorgaben entscheiden. 

Pierino Menna sagt, dass nirgends festgelegt ist, dass ein Verein einen 
Antrag stellen kann, dass er auf die Liste kommt. René Zihler widerspricht, 
weist erneut auf den § 1.3 hin und liest ihn vor. 

Enzo Cessotto findet, dass es eine saubere Klärung braucht. Es braucht 
eine Regelung. Man habe im Einwohnergemeinderat gesagt, es würden 
Vereine unterstützt, die Jugendförderung machen. Jetzt ist ein Antrag da 
und wir wissen nicht recht, wie wir uns verhalten sollen. Deshalb findet 
er die Ansicht von Pierino Menna richtig, dass das Vorgehen sauber ge-
klärt werden muss. Wenn das ein Verein zugesprochen bekommt, dann 
kommen die anderen auch. 

René Zihler erinnert an den Entscheid des Einwohnergemeinderates vom 
22. Oktober 2020, wo der Unterstützung des SAC zugesagt wurde, und so 
rund CHF 6'000 nach Zermatt geschickt wurden. 

Pierino Menna sagt, dass es klare Grundlagen braucht, um Beiträge zu 
gewähren. 

René Zihler zieht den Antrag zurück und stellt sich zur Verfügung, ein 
Reglement zu erarbeiten. 

Pierino Menna ergänzt, dass es möglicherweise Reglemente gibt, die sich 
widersprechen. 

Auftrag: 
• René Zihler erarbeitet ein Reglement über die Vereinsunterstützung 

unter Berücksichtigung von Vorgaben in unterschiedlichen Regle-
menten und Vorgaben, die sich allenfalls widersprechen. 

 
 
 

146 16/05 Gehaltskommission, Gemeinderat, Gemeindeversammlung 

Gemeindeorganisation - Gehaltskommission, Ge-
meinderat, Gemeindeversammlung: Terminplanung 
2021, Abgleich (1818-16/05) 

Einbezug der Öffentlichkeit 
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Enzo Cessotto gibt die Daten der Delegiertenversammlung der ARA Fal-
kenstein bekannt. 

Somit werden in der Beratung der Sitzungstermine des Einwohnerge-
meinderates folgende Termine berücksichtigt: 

 

 
 

Beschluss  

Die Termine werden wie folgt festgelegt: 
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Der Beschluss  wird einstimmig gefasst. 
 
Auftrag: 
• Max Bühler informiert über diese Termine. 
 
 

147 14/08 Sozialfürsorge 

Fürsorgewesen - Sozialfürsorge: Vorstand Zweckver-
band Sozialregion Thal-Gäu, Information (1819-
14/08) 

Einbezug der Öffentlichkeit 

 

 

 

• 

 
• 
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•  

•  
•  

 

 
Auf das Geschäft wird eingetreten. 
 

 

 
Pierino Menna weist darauf hin, dass für diesen Antrag drei Traktanden 
aufgeführt sind und dass diese drei Traktanden aber zusammen behan-
delt werden. Diese Aufteilung ist deshalb, weil die Demissionen von Ru-
dolf Dettling und Ursula Ackermann das Fürsorgewesen (Registratur 
14/08) betreffen, die Demissionen von Pia Otter und Claudia Jeker den 
Zweckverband Kreisschule Thal (Registratur 16/08) und die Demission von 
Jörg von Arx die Feuerwehr (Registratur 23/00) betrifft. 
 

Pierino Menna stellt fest, dass es nicht seine Aufgabe als Gemeindepräsi-
dent ist, Demissionen mitzuteilen. Wenn die Gemeinderäte solche Demis-
sionen haben, dann müssen diese an den zuständigen Ressortleiter ge-
hen. Eine E-Mail ist keine Demission. Es ist ein Brief mit Unterschrift not-
wendig. Jörg von Arx hat es korrekt gemacht, von dem die Demission per 
Post zugestellt wurde. Hier wäre es die Aufgabe von Heinz von Arb ge-
wesen, dies in den Einwohnergemeinderat zu tragen. 
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Beschluss  

Der Einwohnergemeinderat genehmigt die Demiss ionen und ver-
dankt die geleistete Arbeit der einzelnen Mitglieder. 
 
Der Beschluss  wird einstimmig gefasst. 
 
 

148 16/08 Kreisbezirksschul-, Musik- und Schulkommission 

Gemeindeorganisation - Kreisbezirksschul-, Musik- 
und Schulkommiss ion: Vorstand und Delegierte 
Zweckverband Kreisschule Thal, Information (1646-
16/08) 

Einbezug der Öffentlichkeit 

 

 

 

• 

 
• 
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•  

•  

•  

 

 
Auf das Geschäft wird eingetreten. 
 

 

Pierino Menna weist darauf hin, dass für diesen Antrag drei Traktanden 
aufgeführt sind und dass diese drei Traktanden aber zusammen behan-
delt werden. Diese Aufteilung ist deshalb, weil die Demissionen von Ru-
dolf Dettling und Ursula Ackermann das Fürsorgewesen (Registratur 
14/08) betreffen, die Demissionen von Pia Otter und Claudia Jeker den 
Zweckverband Kreisschule Thal (Registratur 16/08) und die Demission von 
Jörg von Arx die Feuerwehr (Registratur 23/00) betrifft. 
 

Pierino Menna stellt fest, dass es nicht seine Aufgabe als Gemeindepräsi-
dent ist, Demissionen mitzuteilen. Wenn die Gemeinderäte solche Demis-
sionen haben, dann müssen diese an den zuständigen Ressortleiter ge-
hen. Eine E-Mail ist keine Demission. Es ist ein Brief mit Unterschrift not-
wendig. Jörg von Arx hat es korrekt gemacht, von dem die Demission per 
Post zugestellt wurde. Hier wäre es die Aufgabe von Heinz von Arb ge-
wesen, dies in den Einwohnergemeinderat zu tragen. 
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Beschluss  

Der Einwohnergemeinderat genehmigt die Demiss ionen und ver-
dankt die geleistete Arbeit der einzelnen Mitglieder. 
 
Der Beschluss  wird einstimmig gefasst.
 

149 23/00 Allgemeines und Einzelnes 

Löschwesen, Feuerwehrwesen, Feuerpolizei - Allge-
meines und Einzelnes: Feuerwehrkommiss ion, Infor-
mation (1820-23/00) 

Einbezug der Öffentlichkeit 

 

 

 

• 

 
• 

 

 

•  
•  

•  
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Auf das Geschäft wird eingetreten. 
 

 

Pierino Menna weist darauf hin, dass für diesen Antrag drei Traktanden 
aufgeführt sind und dass diese drei Traktanden aber zusammen behan-
delt werden. Diese Aufteilung ist deshalb, weil die Demissionen von Ru-
dolf Dettling und Ursula Ackermann das Fürsorgewesen (Registratur 
14/08) betreffen, die Demissionen von Pia Otter und Claudia Jeker den 
Zweckverband Kreisschule Thal (Registratur 16/08) und die Demission von 
Jörg von Arx die Feuerwehr (Registratur 23/00) betrifft. 
 

Pierino Menna stellt fest, dass es nicht seine Aufgabe als Gemeindepräsi-
dent ist, Demissionen mitzuteilen. Wenn die Gemeinderäte solche Demis-
sionen haben, dann müssen diese an den zuständigen Ressortleiter ge-
hen. Eine E-Mail ist keine Demission. Es ist ein Brief mit Unterschrift not-
wendig. Jörg von Arx hat es korrekt gemacht, von dem die Demission per 
Post zugestellt wurde. Hier wäre es die Aufgabe von Heinz von Arb ge-
wesen, dies in den Einwohnergemeinderat zu tragen. 
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Beschluss  

Der Einwohnergemeinderat genehmigt die Demiss ionen und ver-
dankt die geleistete Arbeit der einzelnen Mitglieder. 
 
Der Beschluss  wird einstimmig gefasst.
 

150 18/14 Vertreter der Einwohnergemeinde 

Gemeindeorganisation - Vertreter der Einwohnerge-
meinde: Delegationen, Information (1491-18/14) 

Einbezug der Öffentlichkeit 

 

Pierino Menna informiert, dass eine Delegation für eine online Preisver-
leihung "Unternehmerpreis" eingegangen ist und fragt nach dem Inte-
resse. Niemand meldet sich. 
 
Von der Protect AG sowie von der Stadt Grenchen kam ein Weihnachts-
gruss. 
 
Die Swisscom hat einen Flyer geliefert über "Was ist jetzt mit 5G", was 
auch ein Thema in Balsthal ist. Interessierte können einen Flyer nehmen. 
 
 

151 R Mitteilungen Ressortleiter 

Mitteilungen Ressortleiter: Mitteilungen Ressortlei-
ter, Information (1489-R) 

Einbezug der Öffentlichkeit 

 

Heinz von Arb informiert, dass die letzte KEBAG-Sitzung von diesem Jahr 
stattgefunden hat und dass Modernisierungen stattfinden. Er stellt fest, 
dass es im Vorstand sehr gute Leute hat, welche die Themen hinterfragen 
und sehr gute Einwände machen. 
 
 

152 M Mitteilungen Verschiedenes 

Mitteilungen Verschiedenes: Mitteilungen Verschie-
denes, Information (1490-M) 

Einbezug der Öffentlichkeit 

 

Pierino Menna teilt mit, dass er die erhalten Weihnachtskarten mit einem 
eigenen Weihnachtsgruss beantwortet. Dieses Jahr wird er die Leute, wel-
che die Weihnachtsbeleuchtung realisiert haben, beschenken. 
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Christine Rütti wünscht, dass anlässlich der Abstimmungen und Wahlen, 
das Material im Wahlbüro wieder wie früher auf dem Wagen zur Verfü-
gung steht. 
 
Enzo Cessotto informiert, dass am Morgen des 15. Dezember 2020 im Kan-
tonsrat die Umfahrung Klus behandelt wird, bevor sie vors Volk kommt. 
 

 
 
 
 
Pierino Menna bedankt für die Mitarbeit in diesem schwierigen Jahr. Im 
Februar konnte die Sitzung noch ohne Maske durchgeführt werden, was 
heute anders ist. Er wünscht allen, dass alle an Weihnachten, die dieses 
Jahr in einem kleineren Kreis gefeiert wird, zu ruhigen Tagen kommen. 
Er wünscht ein besinnliches Weihnachtsfest und für das neue Jahr vor al-
lem gute Gesundheit, Glück und Gottes Segen. 
 
Enzo Cessotto als Vizegemeindepräsident bedankt sich bei Pierino 
Menna und den Mitarbeitenden der Verwaltung und wünscht schöne 
Weihnachten und beste Gesundheit. 
 
NAMENS DES EINWOHNERGEMEINDERATES  

 
Der Gemeindepräsident: Der Leiter Verwaltung und 

Gemeindeschreiber: 
 
 
 
 
 
 
 

 

Pierino Menna Max Bühler 
 


